

## 林野庁 東北森林管理局 津軽白神森林生態系 保全センター

平成 30 年 12 月 20 日 No.150

## 鰺ヶ沢こども園年長組、勤労感謝でセンター訪問

津軽白神森林生態系保全センターに隣接する、鯵ヶ沢こども園の年長児 14 名が 11 月 13 日 (火)、勤労感謝のため近隣の警察署・役場等の職場訪問が行われ当センターへも訪問があり、園児全員で「お仕事ご苦労様です、これからもお仕事がんばってください」とあいさつと元気いっぱいの童謡を披露してくれました。

また、園児代表から貼り絵した手作りのカレンダー が所長へプレゼントされました。所長からは「皆さん



カレンダーのプレゼント

の元気が、私たちが元気に仕事をするための力になります、これからも森を守っていきます。」とお礼の言葉を述べた。

こども園とは、本年 5 月 10 日 (木)体験学習の一環として、間伐材を利用したプランターに花の苗の植え付けを行っており、園長先生から、まだ咲いている花もあり大切に育てていますとの話がありました。今後も子供達に自然に親しみながら自然環境の大切さを学ぶ機会を設けなければと、子供達から来年もやらねばとの思いがこみ上げてきた、かわいい訪問でした。(上杉)

## 白神山地の魅力フォーラムに出張してきました

12月8日(土)、青森県主催の「次世代に伝えたい白神山地の魅力フォーラム」が西目屋村にある白神山地ビジターセンターで開催され、津軽森林管理署の職員とともに当センターから4名が出席してきました。白神山地はこの今年12月に世界自然遺産登録から25年目を迎え、この宝をしっかりと未来につなぎ、次代を担う方などに深く知ってもらうため、公募による参加者のほか高校生や大学生など若い世代の方が多数参加していました。

オープニングでは、まず主催者を代表して三村知事、 開催地を代表して西目屋村の関村長が挨拶。続いて日本人最年少でエベレスト登頂を果たし、現在早稲田大学在学中の南谷真鈴さんの「世界の山々がわたしに教えてくれたこと」と題したトークショーがあり、その前向きな姿に、多くの参加者が感銘を受けたことと思います。この後、「白神の今、そして未来」と題した

次世代に伝えたい 白神山地の魅力フォーラム

V日神山地の地力フォーラム

V日神山地の地力フォーラム

V日神山地の地力フォーター

V日神山地の今後

日神山地にタターセッター 2018年12月9日

2001大学県学会科学部第16 日本日本の中の大学の中央の1888

パネルディスカッションの様子

パネルディスカッションが行われ、コーディネーターに弘前大学白神環境研究センタ ーの石川幸男教授、パネラーは環境省の西田樹生自然保護官、カヌーとラフティング の A'GROVE の入野谷千代子氏、弘前大学 4年の三部真優氏のメンバーで始まり、 それぞれの立場で感じる白神山地の魅力や課題を発信。石川教授からは、白神山地の 魅力はたくさんあるので、是非ともみなさんに訪れてもらい、現地で感じたことが、 白神の未来を決めることにつながる、と最後にメッセージがありました。

また、共催イベントでは女性ハンターによる狩猟トークセッション「狩猟フォーラ ム」、狩猟シミュレーターによるハンティング体験、ジビエ試食会、狩猟免許取得コー ナーなど「狩猟を知る展」、木製のスマートフォン用スピーカーづくり(いずれも入場 無料)も開催され、多くの来場者で賑わっていました。(吉川)

## ○「世界自然遺産としての白神山地の特徴とこれからの課題」

講演:弘前大学教授 石川幸夫先生

11月18日(日)に白神山地ビジターセンター主催 のネイチャースクールが開かれ、弘前大学教授の石川 幸夫先生による「世界自然遺産としての白神山地の特 徴とこれからの課題」という講演に参加しました。

講演内容は大きく分けて2つ、世界自然遺産として の白神山地、白神山地の将来と課題について講演がさ れ、日本にある世界自然遺産の「屋久島」や「知床」 の管理体制などとの違いを示しながら、白神山地だけ



石川先生による講演

が持っている価値や特徴についてたくさんのことを教えてくださいました。

また、石川先生が白神山地を調査している中で見た白神山地の現状や研究中のデー タ等を参加者に写真など織り交ぜながら丁寧に説明してくださり、今後の白神山地を 取り巻く環境が異常気象など急速に変化することで、多様な植物群落や動物への影響 が懸念されるとおしゃっていました。

更に今話題になっている白神山地周辺のニホンジカ について触れられ、知床岬のエゾシカが森林生態系に 及ぼしている影響を写真で見せてくださり、食害によ り森林内の下草や稚樹が消失し、木の皮も剥がされる ことで枯れてしまい、森林の世代交代ができていない

状況でした。

今回の講演は私にとって、白神山地のブナ林生態系



講演中の様子

は東アジア最大であり、世界でもまれな多雪環境で維持された貴重な地域ということ、 当センターでも行っているモニタリング調査が白神山地の変化を知るためにとても重 要であることを改めて実感した有意義な時間となりました。(葛西)

〈発行〉津軽白神森林生態系保全センター

